

ABSTRAK

Palilati, Siskawati. 2015. *Karakteristik Orang Jawa Transmigrasi dan Orang Jawa Perantauan : Studi Komparasi di Gorontalo*. Skripsi, Jurusan Pendidikan Sejarah, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Gorontalo. Drs. Joni Apriyanto., M.Hum., dan Rudy Harold, S.Th., M.Si.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui perbandingan karakteristik orang Jawa Transmigrasi dan Orang Jawa Perantauan di Gorontalo. Penelitian ini berlangsung di dua wilayah yang berbeda di Gorontalo yaitu pertama Desa Sidomulyo dan Sidodadi, kedua yaitu Kota Gorontalo. Hal ini dilakukan karena orang Jawa transmigrasi di Gorontalo pertama kali ditempatkan di wilayah Desa Sidomulyo dan Sidodadi di Kabupaten Gorontalo, sedangkan orang Jawa perantauan banyak tersebar dan beraktivitas di wilayah Kota Gorontalo. Penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif yang menekankan pada proses bukan hasil. Penelitian ini akan menggunakan wawancara sebagai salah satu upaya untuk mencari informasi mengenai keberadaan dan juga karakteristik orang Jawa baik sebagai transmigran maupun perantauan. Selain itu juga observasi akan dilakukan. Hal yang akan diobservasi adalah pola perilaku orang Jawa transmigrasi dan perantauan di dua lokasi yang berbeda. Hasil penelitian menunjukkan bahwa persamaan karakteristik orang Jawa yang ada di Gorontalo yakni terdapat pada sikap dan perilaku yang masih memperlihatkan kesopanan, dan tata krama apabila berinteraksi dengan orang lain baik sesama orang Jawa dan juga yang lainnya. Sangat terlihat bagaimana mereka menjaga perilaku agar orang lain senang dan menerima keberadaan mereka di Gorontalo. Terdapat juga perbedaan karakteristik antara orang Jawa transmigrasi di Sidomulyo dan Sidodadi dengan orang Jawa perantauan di Kota Gorontalo. Orang Jawa transmigrasi di Sidomulyo dan Sidodadi memiliki kecenderungan untuk tinggal dan menetap di Gorontalo karena memang telah memiliki rumah dan lahan garapan pertanian sebagai mata pencaharian mereka, sedangkan orang Jawa perantauan di Kota Gorontalo memiliki kecenderungan untuk pulang ke kampung halaman karena keluarga masih berada di pulau Jawa. Kedatangan mereka ke Kota Gorontalo hanya semata – mata untuk berdagang dan mencari keuntungan ekonomis. Perbedaan yang terjadi pada keduanya sebenarnya diakibatkan oleh faktor geografis yang berbeda dimana satu berada di wilayah pedesaan yang cenderung mempertahankan karakternya, dan satu lagi berada di wilayah perkotaan yang sangat rentan dengan perubahan akibat dari faktor perkembangan jaman.

Kata Kunci : Karakteristik Orang Jawa, Transmigran, Perantauan, Gorontalo.